

BAB III

METODE PENELITIAN

A. Lokasi Penelitian

Lokasi penelitian adalah tempat sebuah penelitian akan dilakukan, dalam permasalahan ini peneliti memfokuskan penelitian pada teks pidato pada lomba Gebyar Bulan Bahasa 2019 sesuai dengan permasalahan dan judul yang telah diajukan. Peneliti melakukan penelitian di kabupaten Pringsewu, Provinsi Lampung pada tahun 2019.

B. Informan Penelitian

Informasi yang berkaitan dengan data penelitian ini diambil dari panitia dan dewan juri lomba pidato Gebyar Bulan Bahasa 2019, yaitu sebuah acara perlombaan yang dilaksanakan oleh jurusan Bahasa Indonesia. Sumber data tersebut merupakan data yang dapat dilihat secara rinci untuk menghasilkan data yang kompleks dan nyata.

C. Populasi dan Sampel

1. Populasi

Zaim, (2014:77) mengemukakan bahwa populasi dalam pengertian data kebahasaan adalah segenap tuturan yang dihasilkan oleh sumber data, baik yang sudah ada maupun yang sengaja diadakan, yang di dalamnya terdapat objek sasaran penelitian. Menurut Arikunto (2010:173) populasi adalah keseluruhan subjek penelitian. Sedangkan menurut Sugiyono (2010:215) populasi adalah wilayah generalisasi yang terdiri atas: obyek/subyek yang

mempunyai kualitas dan karakteristik tertentu yang ditetapkan oleh peneliti untuk dipelajari dan kemudian ditarik kesimpulannya.

Karena dalam penelitian ini akan menyelidiki tentang kesalahan berbahasa dalam tatanan sintaksis pada teks pidato lomba pidato Gebyar Bulan Bahasa tahun 2019 yang diikuti oleh 3 Kabupaten yaitu Kabupaten Lampung Tengah, Kabupaten Pringsewu dan Kabupaten Tanggamus, yang terdiri dari 5 Smk, 4 Sma dan 4 MA.

D. Teknik dan Alat Pengumpulan Data

Dalam penelitian ini data yang akan dikumpulkan adalah jenis data kualitatif. Karena dalam penelitian ini data yang akan digali bersumber dari pernyataan kata-kata atau gambaran tentang sesuatu yang dinyatakan dalam bentuk penjelasan dengan kata-kata atau tulisan. Dari rumusan di atas dapatlah kita tarik secara garis besar bahwa analisis data bermaksud pertama-tama mengorganisasikan data. Setelah data dari lapangan terkumpul dengan menggunakan metode pengumpulan data maka peneliti akan mengolah dan menganalisis data tersebut dengan menggunakan analisis secara deskriptif-kualitatif, tanpa menggunakan teknik kuantitatif.

Sugiyono (2010:224) mengemukakan bahwa teknik pengumpulan data merupakan langkah yang paling strategis dalam penelitian, karena tujuan utama dalam penelitian adalah mendapatkan data. Tanpa mengetahui teknik

pengumpulan data, maka peneliti tidak akan mendapatkan data yang memenuhi standar data yang ditetapkan.

1. Metode Pengumpulan Data

Metode pengumpulan data yang digunakan dalam penelitian ini adalah metode dokumentasi. Dokumentasi merupakan catatan peristiwa yang sudah berlalu. Dokumen bisa berbentuk tulisan, gambar, atau karya-karya monumental dari seseorang. Studi dokumen merupakan pelengkap dari penggunaan metode observasi dan wawancara dalam penelitian kualitatif (Sugiyono, 2010:240).

Pengumpulan data digunakan untuk memenuhi kebutuhan data dalam menganalisis dan merupakan bagian dari proses penelitian. Data teks pidato yang telah dikumpulkan berjumlah 13 data. Dalam penelitian ini, metode yang digunakan untuk mengumpulkan data adalah dokumentasi, kegiatan dokumentasi yang dilakukan adalah dengan cara mencari file teks pidato dan melakukan print terhadap teks pidato sehingga lebih memudahkan dalam melakukan analisis data.

E. Teknik Pemeriksaan dan Keabsahan Data

Penelitian ini merupakan yang menggunakan uji kredibilitas dan keabsahan data yang akurat, yaitu dengan melakukan peningkatan ketelitian, dengan cara menganalisis teks pidato sesuai dengan kaidah pidato. Kemudian diperkuat dengan menampilkan teks pidato yang dibuat oleh siswa dalam lomba Gebyar Bulan Bahasa 2019.

Demi terjaminnya keakuratan data, maka peneliti akan melakukan keabsahan data yang diperoleh. Pemeriksaan keabsahan data dalam penelitian ini menggunakan triangulasi data. Wiersma (dalam Sugiyono, 2010:273) triangulasi dalam pengujian kredibilitas ini diartikan sebagai pengecekan data dari berbagai sumber dengan berbagai cara, dan berbagai waktu. Dengan demikian terdapat triangulasi sumber, triangulasi teknik pengumpulan data, dan waktu.

1. Triangulasi Sumber

Triangulasi Sumber untuk menguji kredibilitas data dilakukan dengan cara mengecek data yang telah diperoleh melalui beberapa sumber.

2. Triangulasi Teknik

Triangulasi teknik untuk menguji kredibilitas data dilakukan dengan cara mengecek data kepada sumber yang sama dengan teknik yang berbeda.

3. Triangulasi Waktu

Triangulasi teknik untuk mengecek kredibilitas data dilakukan dengan cara mengecek data dengan wawancara, observasi atau teknik lain dalam waktu atau situasi yang berbeda.

Pada penelitian ini peneliti menggunakan triangulasi sumber, yaitu untuk menguji kredibilitas data dilakukan dengan cara mengecek data yang telah diperoleh melalui beberapa sumber.

F. Teknik Analisis Data

Menurut Sugiyono (2010:245) Analisis data kualitatif adalah bersifat induktif, yaitu suatu analisis berdasarkan data yang diperoleh, selanjutnya dikembangkan pola hubungan tertentu atau menjadi hipotesis. Berdasarkan hipotesis yang dirumuskan oleh data tersebut, selanjutnya dicarikan lagi data secara berulang-ulang sehingga selanjutnya dapat disimpulkan apakah hipotesis tersebut diterima atau ditolak berdasarkan data yang terkumpul. Senada dengan hal itu, menurut Subroto (dalam Zaim, 2014:97) Menganalisis dapat juga diartikan mengurai atau memilah-bedakan unsur-unsur yang membentuk suatu satuan lingual, atau mengurai suatu satuan lingual ke dalam komponen-komponennya.

Teknik analisis data pada penelitian ini dilakukan dengan analisis data model Miles and Huberman. Aktivitas dalam analisis data, yaitu data *reduction*, data *display*, dan *conclusion/verification* (Miles and Huberman dalam Sugiyono 2010:246). Berikut langkah-langkah analisis data pada penelitian ini.

1. Data *Reduction* (Reduksi Data)

Langkah ini berupa proses pemilahan dan pemusatan perhatian untuk mengorganisasikan data-data yang telah diperoleh. Pada langkah ini data yang diperoleh dari lapangan jumlahnya cukup banyak, untuk itu maka perlu dicatat secara teliti dan rinci.

2. Data *Display* (Penyajian Data)

Menurut Sugiyono (2010:249) Dalam penelitian kualitatif, penyajian data bisa dilakukan dalam bentuk uraian singkat, bagan, hubungan

antarkategori, *flowchart*, dan sejenisnya. Setelah data direduksi, maka langkah selanjutnya adalah mendisplaykan data dalam langkah ini data-data yang sudah ditetapkan kemudian disusun secara teratur dan terperinci agar mudah dipahami.

3. *Concluding Drawing/Verification*

Langkah ketiga dalam analisis data kualitatif menurut Miles and Huberman adalah penarikan kesimpulan. Pengambilan kesimpulan ini didasarkan atas informasi yang diperoleh dalam analisis data.